

# 加養だより



鹿児島県立加治木養護学校

〒899-5241

鹿児島県始良市加治木町木田1784番地

TEL (0995)63-5729

FAX (0995)63-5498

## 幸せは歩いてこない

校長 坂上 茂

世の中は日進月歩です。自動運転の実用化もそう遠くない未来に実現しそうです。特別な支援が必要な人やその支援をしている人たちの思いのこもったたくさんの投稿や最新の情報が、日々インターネット上に発信されています。

私はインターネットは人と人をつなぐすばらしいものであってほしいと願っています。世の中がもっと成熟して、人と人がつながりあい、支え合う世界を夢見ています。ただ自分から働き掛けないと、世界は広がらないと思います。だから

♪幸せは歩いてこない。だから歩いてゆくんだね。♪の思いで、今年度も本校職員一丸となって関係機関や地域の皆様と共に頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。



## ドナルドアピランスショー

6月6日(水)今年もドナルドアピランスショーが開催されました。見事なジャグリングや、風船を使った「すうじのうた」など、見ても聞いても楽しいショーでした。最後は歌やダンスと一緒に写真を撮ったり、ハイタッチをしたりして盛り上がりました。

代表の生徒が「ありがとうございました」という手作りの垂れ幕でお礼のメッセージを伝えると、ドナルドは「こちらこそありがとうございます。元気をもらいました。もらった元気を世界中に届けます。」と約束してくれました。



「ドナルドと一緒に」

## 一日遠足



今年もバスに乗って始良市総合運動公園へ出掛けました。公園に着いたらアリーナで例年新生と在校生の対面式と児童生徒会役員が考えたレクリエーションが行われます。今年のレクリエーションでは学部を混ぜてチームに分かれ、「つないで絆。風船バレー」を行いました。普通の風船バレーと違う点は、風船になるべくチーム全員が触れるようにすること。開始直後は、すぐ相手チームに風船を返していましたが、慣れてくるとチーム内の団結力も高まり、声を掛け合いながらたくさんのパスを回し、白熱した試合が繰り広げられました。児童生徒が学部を越えて交流する良い機会となりました。

午後からは、わんぱく広場の遊具を使い、屋外での活動を満喫し、児童生徒一人一人充実した一日遠足となりました。

## 「ふれあい」運動会

今年度で6回目になりました。「ふれあい」をテーマにした「加養ふれあい運動会」。児童生徒それぞれが、友達、保護者・来賓の皆様、卒業生、教師たちとの「ふれあい」を楽しみながら、日頃の学習の成果を精一杯披露することができました。お父さんお母さんの前で得意気な表情、思うようにいかず悔しそうな表情、初めての運動会に緊張している表情、たくさんの応援を受けてうれしそうな表情など、児童生徒の素敵な表情がたくさん見られ、貴重な時間を過ごすことができました。御協力・御支援ありがとうございました。



# 小学部

今年度の小学部は、新一年生3人の入学があり、5年生1人、のびのび学級20人、いきいき学級2人、合計23人が在籍しています。新一年生もすっかり学校生活に慣れ、毎日元気に過ごしています。

1学期は、さっそく竜門小学校との交流学習がありました。お互いに少々緊張しながらも一緒に活動する中で笑ったり、触れ合ったりする姿が多く見られるようになりました。6年生にとっては、お互いに最後の交流学習となりましたが、竜門小学校からのお手紙には、「中学校に行っても交流したいなあ。」と書かれていました。交流学習が、学校内だけでなく、地域でのふれあいが増える一助となればと思います。



「だるまさんがころんだ」

「ともたち」



# 中学部

中学部は、今年度3年生1人、のびのび学級16人、いきいき学級1人の計18人人でスタートしました。のびのび学級では学級での学習の他に、合同での朝の会や、音楽、体育、自立活動（「さくら」）の授業を実施し、友達や教師との触れ合いを大切に学習を行っています。生徒の人数も増えて、にぎやかに学習を進めています。学部行事として、新入生歓迎会、加治木中学校との交流学習、立志式、卒業生を送る会などを実施しています。

生徒一人一人の教育的ニーズに合わせて、保護者の方々や学校看護師さんとの連携を大切にしながら、ちがいで楽しく学習できるよう支援していきたいと思っています。



「新入生歓迎会」

「自立活動『さくら』」

# 高等部

今年度の高等部は、新入生5人と職員8人を新たに迎え、生徒17人、職員19人の計36人でスタートしました。昨年度と生徒数は変わらないのですが、職員が二人増え、その分、少しにぎやかになった(?)かもしれません。

高等部では、一年を通して学部集会や交流学習、それに校外学習等、様々な学部行事が行われています。その中でも施設等体験学習・校内実習は高等部ならではのものです。一人一人の実態やニーズに応じて地域の事業所・施設で実際の仕事や生活を体験し、将来の社会生活や自立に向けて取り組んでいます。

ますますパワーアップした高等部をどうぞよろしく願いいたします。



「対面式『風船バレー』」

「のびのび学級校外学習」

# いきいき学級

今年度いきいき学級は、小学部2人、中学部1人、高等部4人の7人の児童生徒と3人の教師でスタートしました。

それぞれの健康状態に合わせて、南九州病院の各病棟のベッドサイドや訪問教育棟で、自立活動を中心とする週6時間の個別の学習と合同の学習を行っています。また、個々の体調に合わせて、運動会や学習発表会、交流学習等の学校での行事にスクーリングで参加したり、週に1時間は、自立活動専任と複数の教師で、授業をしたりしています。人との関わりや様々な活動を通して、児童生徒一人一人の可能性が更に広がり、健やかに成長していけるように取り組んでいます。



「プランターに花植え」



「合同学習  
～運動会練習～」